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“ R I T O R N I A M O  A  B E T L E M M E ! ”  

 

"La luce vera è venuta nel mondo...  il mondo fu fatto per mezzo di Lui, eppure il 

mondo non l'ha riconosciuto. È venuto tra la sua gente, ma i suoi non l'hanno accolto" 

(Gv 1,9-11) –  È  v e n u t o  a  B e t l e m m e !  

 

1.- A Betlemme Dio ci indica le Sue scelte!  Ritorniamo a Betlemme: dove Dio ci 

propone come incontrarlo!   

D a l  V a n g e l o  d i  L u c a  -  L c  2 , 1 - 1 4   

*  A  B e t l e m m e  D i o  s c e g l i e :   

- l'umiltà, l'ultimo posto! A Betlemme Dio risponde al nostro orgoglio, fonte di 

infelicità.  

- la povertà: è la risposta di Dio alla nostra smania insaziabile di possedere. La 

ricchezza non è la soluzione ai nostri problemi. Al denaro, fonte di inquietudini e 

di schiavitù, Gesù propone la povertà, perché ci vuole liberi e gioiosi. 

- la mitezza: è la Sua risposta alle nostre violenze, che nascondono solo debolezza. 

Il paziente, il mite, è il forte! 

2.- Fermiamoci a Betlemme per meravigliarci di Dio! Svuotiamo la “grotta del 

nostro cuore” (orgoglio, possesso, violenza) per accogliere con gioia la luce del Signore!  

P r e g h i a m o :  Caro Gesù Bambino, donaci di contemplarti con la semplicità dei 

pastori, con l’umiltà e la fede di Giuseppe, con lo stupore adorante di Maria.  

Bambino di Betlemme, piccolo e fragile, umile e silenzioso, convertici alla Tua 

sapienza e alle Tue scelte. Deponiamo questa nostra preghiera nella mangiatoia, che Tu 

hai scelto per cercarci, per incontrarci e per vivere con noi. Ecco la Bella Notizia del 

Vangelo del Tuo Natale! E che bella notizia!  

 

I . -  “ A B B I A M O  B I S O G N O  D I  B E T L E M M E ! ”   

Gv 1,1-18;  altr i  br ani :  I s  52,7- 10;  Eb 1 ,1- 6  

D a l  V a n g e l o  d i  G i o v a n n i  -  G v  1 , 1 - 1 8   

1.- Il Natale di Gesù, vera Speranza presente nel mondo, è la Luce che brilla 

nelle nostre tenebre. Noi abbiamo solo una stalla! Ma quando Dio viene ad abitarla, 

fioriscono, per noi, Vita, Gioia e Salvezza! E questo non è un sogno! E’ accaduto veramente 

in Gesù di Betlemme!  
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2.- Subito perseguitato, appena nato! Ma il Bambino di Betlemme ci consegna il 

messaggio dell’Amore di Dio! Ha i  più poveri come collaboratori: i pastori e i 

pescatori, che hanno incendiato il mondo dell’Amore di Dio!  

3.- A Betlemme Dio è venuto tra noi  nel Bambino Gesù! Per Lui,  milioni e milioni 

di persone, donano la vita; nel Suo nome sono fiorite le più belle opere di carità. La 

Sua Presenza è viva in ogni Eucaristia, dove ci raccoglie per  incontrarci ogni 

Domenica! Il Bambino di Betlemme, povero, mite, umile e Crocifisso vince così il 

nostro orgoglio! 

4.- “Fermiamoci davanti al  presepe (greppia) di Gesù! Dio, così, è venuto a 

cercarci, nel Suo Natale! Aiutiamoci insieme per accogliere, umilmente, la lezione di 

Betlemme! Dio è buono e la bontà fa sempre il primo passo! Dio sceglie la stalla per 

ricordarci che, quando lo accogliamo, la nostra povera stalla diventa luminosa Betlemme! 

Se vi abita Dio anche una povera stalla diventa il Paradiso! 

P r e g h i a m o :  Bambino di Betlemme fa che il nostro cuore e la nostra casa si aprano 

a Te per vivere nel Tuo Amore,  per amare come Tu ci ami! Facci capire che la vita vale solo se 

è donata. Come la Tua! Facci accogliere il Vangelo per colorare del Tuo Amore la vita e 

arricchire di pace l’umanità!” Amen! 

 

I I . - M A R I A  S U L L A  S T R A D A  D I  B E T L E M M E  

Lc 2,16-21; al tr i  br ani :  Nm 6,22-27; Gal 4,4-7 

1.- Guardiamo Maria, donna silenziosa. Maria ascolta! Ascolta perché umile, 

perché il suo cuore è libero, puro, aperto! Ascolta per fare spazio a Dio! È così che Dio 

entra nella Sua vita! Anzi, è Lei che gli dà il Corpo! Stupendo! Facciamo, anche noi, come 

Lei!  

Maria, nell'Annunciazione, dice poche parole; a Betlemme nessuna parola; a 

Cana pochissime; nella vita pubblica e ai piedi della croce, nessuna parola! 

* Maria ascolta per rinnovare, ogni giorno, il sì gioioso della Sua obbedienza! 

* Maria obbedisce a Dio! Facciamo come Maria! E sarà uno stupore di grazia e di gioia, 

anche per tutti noi! Ogni giorno! 

2.- "I pastori se ne tornarono,  glorificando e lodando Dio  per tutto quello che 

avevano udito e visto, come era stato detto loro." (Lc 2,20) 

* E così il Magnificat di Maria entra nel cuore dei pastori! La gioia si trova solo quando 

ci si mette in ginocchio per  riconoscerci creati, amati e salvati da Dio, in Cristo Gesù! 

* Maria, che adora il Bambino, nella greppia di Betlemme, è immagine piena della gioia. 

Oggi c'è tanta tristezza proprio perché non accogliamo Dio fatto Bambino! Se Dio non è 

al primo posto, prima o poi emerge lo squallore della vita, ridotta a stalla, priva del 

Bambino Gesù!  

3.- Maria obbedisce alla Parola di Dio!  Ha faticato e ha sofferto, e senza sconti!  

La Madre di Dio ha seguito la via di Dio: dalla greppia alla croce, da Betlemme al 

Calvario. E senza esitazione! Maria ha percorso tutto il pellegrinaggio della fede, 
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santificando ogni giorno la sua vita. E la fede l'ha sempre nutrita di gioia: vedi il cantico 

del Magnificat! Come Maria, anche noi, percorriamo lo stesso cammino di fede: lasciamo 

che Lei ci prenda per mano e ci conduca dal Suo Gesù. 

L’Eucaristia, tenerezza di Dio,  ci fa camminare insieme, per proseguire sulla 

strada di Betlemme! 

 

I I I . - “ L A  L U C E  D I  B E T L E M M E  I L L U M I N A  L A  S T O R I A ! ”  

m a  a n c h e  l a  n o s t r a  v i t a  
 Gv 1,1-18;  Mt 2,1-12;  a l tr i  brani :  Sir 24,1-4.8-12;  Ef 1,3-6.15-18 

1.- "In principio era il Verbo, il Verbo era presso Dio , il Verbo era Dio"Gv1,1   

Siamo ottimisti proprio perché seguaci del Bambino di Betlemme. Siamo certi 

che, all'inizio di tutto, c'è Dio! E Dio è Amore! E il “Dio-Amore” è il Creatore, è il 

Salvatore, è il Dio fedele! Che mai ci abbandona! Anzi, proprio nella Sua morte, Egli 

si fa, per noi,  Pasqua di Risurrezione! 

E questo Amore, in Dio, è dono, è Comunione e scende nella stalla per noi! Il 

Suo Amore è fedele, fino a farsi crocifiggere per poi risorgere, per noi! E noi con Lui! 

2.- "Tutto è stato fatto per mezzo di Lui e senza di Lui niente è stato fatto, 

di tutto ciò che esiste" (Gv 1,3).  

Noi, pensati da Dio, da Dio veniamo! Allora nasce, anche in noi, il Suo 

Amore, perché Dio è Amore! 

Amare ogni persona, sempre e comunque! Perché Dio ha amato noi così! 

Riportiamo alla luce originaria l’Immagine che Dio ha inciso nel nostro cuore! 

Tutti siamo amati e accolti, come Suo dono prezioso, per vivere, con Lui, lo stesso 

Suo Amore! 

 Madre Teresa di Calcutta, diceva ai suoi lebbrosi: “Voi siete gli amati da 

Dio, anzi, siete i suoi prediletti!" Queste parole possono nascere solo dall’Amore di Dio 

e dalla fede in Lui. Nascono da uno sguardo profondo sull'uomo, visto sempre 

nella luce di Dio e con gli occhi di Dio!  

3.- "Il Bambino di Betlemme è la Vita e la Vita è la Luce degli uomini : la luce 

splende nelle tenebre, ma le tenebre non l'hanno accolta" (Gv 1,4-5). 

“ E s i s t i a m o ”  perché Dio ha acceso in noi la scintilla della luce del Suo Amore! 

Ci ha creati liberi, ma con il terribile potere di spegnere la Sua Luce! È così che, 

il mondo luminoso di Dio, è invaso dalle tenebre. E con le tenebre del peccato è 

entrata la morte! Ma il peccato non ha stancato Dio! Perché Dio è Amore! E non 

può far altro che amare! Amare ostinatamente, sempre e comunque!  

Il Bambino di Betlemme ci fa entrare nell’Amore di Dio, nonostante la 

follia del nostro peccato!  

E Dio, ripudiato dagli uomini, torna a scegliere gli uomini, perché trovino 

posto attivo nella storia salvifica! Perciò Dio chiama i profeti, Maria, Giuseppe, 

gli Apostoli … noi … me! Ma è sempre l’Amore di Dio che cerca, tra noi, i Suoi 

collaboratori. Dio crede in noi, si fida di noi, spera in noi, perché ci ama! La sua 

bontà suscita il prodigio della collaborazione!  
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D i o  g u a r d a  l e  n o s t r e  p o t e n z i a l i t à !  L e  n o s t r e  p o s s i b i l i t à !  E  

n o n  l e  n o s t r e  f r a g i l i t à !  

4.- La Chiesa custodisce questa Speranza, proprio con questo Anno Giubilare: 

“ L a  L u c e  è  v e n u t a  n e l  m o n d o ! ”  

Dio è sceso fino a terra, in una stalla, si è fatto uomo in una greppia per incontrarci, 

per ricominciare la sublime avventura della “Salvezza!” Gli anni della vita ci sono 

necessari per accorgerci di Cristo e per accoglierLo! La morte è quel momento propizio, di 

grazia, in cui Dio ci prende e ci salva! 

Questo Amore di Dio è, per noi, un mistero! Ci sorprende, ci supera e ci avvolge! Il 

Suo Amore non si impone, ma si propone! La Bontà di Dio ci si offre, ci si dona, ci tende 

le braccia …  ma l'incontro con Lui accade solo quando gli apriamo il cuore!  

5.- "A quanti però l'hanno accolto, ha dato potere di diventare figli di Dio:  a 

quelli che credono nel suo nome, i quali non da sangue, né da volere di carne, né da volere di uomo, 

ma da Dio, sono stati generati" (Gv 1,12-13). Siamo figli di Dio! Generati da Dio! Dal Suo 

Amore! Essere Suoi figli è amare come ama Lui! Questo miracolo, il Bambino di 

Betlemme, lo compie, oggi, in noi! Ed proprio questo che ci fa seguaci di Cristo per 

A m a r e  c o n  L u i  e  c o m e  L u i !  Ecco la "follia" dell’Amore di Dio per noi!  Anzi 

Dio vuole amare proprio attraverso di noi! Ecco il senso della manifestazione di Dio  nel 

Bambino della stalla di Betlemme! 

" C a r i s s i m i ,  a m i a m o c i  g l i  u n i  g l i  a l t r i ,  p e r c h é  l ' a m o r e  è  d a  D i o :  

chiunque ama è generato da Dio e conosce Dio, chi non ama non ha conosciuto Dio, perché Dio è 

Amore" (1 Gv 4,7-8). 

 

P r e g h i a m o :  Signore Gesù, Bambino di Betlemme, concedici di riscoprire il 

dono di sentirci, in Te, Figli del Padre! E donaci la possibilità di amare, come Tu ci ami! 

È  a l l o r a  c h e ,  a n c h e  u n a  s t a l l a ,  q u a n d o  T i  a c c o g l i e ,  d i v e n t a  i l  

P a r a d i s o !  A m e n !  

 

 

D i c e m b r e  2 0 2 4  

D o n  M a r i o  M a s s a c c i o  


